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证券代码：002372                        证券简称：伟星新材 

浙江伟星新型建材股份有限公司投资者关系活动记录表 

 编号：2023-035 

 

投资者关系活动类

别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            √其他：电话会议 

参与单位名称及人

员姓名 

富达基金：梁俊麟；国盛证券：沈猛、陈冠宇；财通证券：毕春晖、陈琳云；中金

基金：闫鑫；宁银理财：孙文瑞；汇添富基金：邵蕴奇、杨瑨、董超、赵鹏程、李

超、劳杰男、卞正、黄和清；信达澳亚基金：刘维华、邓通宇；广发证券：谢璐、

陈伟豪、黄雪茹。 

时间 2023 年 9 月 22 日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人员

姓名 
谭梅等 

投资者关系活动主

要内容介绍 

1、请公司介绍一下近期市场情况如何？ 

答：今年第三季度以来，市场改善并不明显，整体感觉仍然比较疲弱。 

2、请介绍下公司控股股东情况及文化理念？  

答：公司控股股东伟星集团有限公司，目前投资控股服装辅料（伟星股份，

002003.SZ）、新型建材（即“伟星新材”）、房地产、光学镜片、水电开发、金

融投资等六大产业，其企业文化和经营理念一脉相承，包括“长期可持续发展”的

核心价值观，“团结、拼搏、求实、创新”的企业精神，都遵守“稳中求进，风险

控制第一”“合作、共赢”的经营理念，坚持“论功行赏、无功便是过”的激励机

制和“德才兼备、以德为先”的用人理念，非常注重团队管理和梯队建设，因此，

伟星整体经营风格都非常稳健。 

3、请问公司的竞争优势有哪些？ 

答：经过多年的积累和沉淀，公司在产品品牌与品质、营销渠道和服务、技术

与研发、企业文化和管理团队等方面形成了较强的综合竞争优势。 

4、请问公司设立销售公司主要起什么作用？ 
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答：公司设立的销售公司主要有以下作用：一是市场开拓，开发更多的经销商

以便更好地拓展市场；二是市场管理监督职能，对品牌形象、市场秩序、政策执行

等进行管理和监管；三是市场服务职能，为经销商提供各类培训赋能，并配合其市

场拓展等服务性支持。 

5、请问公司在家装管道业务方面有没有感受到消费降级的趋势？ 

答：公司在家装管道业务并没有感受到消费降级，主要源于管道等隐蔽工程均

为重要的功能性产品，其费用占总的家庭装修费用比例并不高，我们能够感受到消

费者在该领域更加注重产品品牌、品质和服务等。未来，随着人们对美好生活的追

求，在家装领域我们认为反而是消费升级。 

6、请公司介绍一下浙江可瑞的基本情况及对其未来规划？ 

答：浙江可瑞专业从事住宅舒适家居系统的定制开发与服务工作，具备优秀的

系统集成设计能力和完善的全生命周期客户服务体系，专业为用户提供技术领先、

健康优质的舒适家居系统解决方案，旗下拥有较为完善的产品矩阵，能够满足不同

消费群体对高品质生活的追求，是国内舒适家居行业具有影响力的集成服务商之

一。公司收购浙江可瑞，一方面其成熟的商业模式和产品矩阵优势有利于公司商业

模式的转型升级；另一方面公司将出色的产品力、强大的渠道资源和深厚的管理积

淀与浙江可瑞进行有效协同，能够为消费者提供更加系统完善的服务，进一步打开

市场空间，从而推动公司持续健康快速发展。 

7、请问公司零售端各销售通道的占比情况？ 

答：目前公司零售业务的主要销售通道为家装公司、工长及项目经理、业主自

购。不同区域其占比有所不同，一二线城市以家装公司为主，其他区域以工长及项

目经理、业主自购为主。 

8、请问公司未来的分红政策？ 

答：公司的分红政策总体比较稳定，未来会继续遵循《公司章程》《公司未来

三年股东回报规划》等规定，每年的利润分配方案会综合自身发展实际和战略规划、

现金流状况、股东意愿、外部环境等因素，并充分考虑投资者的合理回报后决定。 

9、未来零售市场需求可能会持续下降，请问公司如何去应对？ 

答：公司零售业务主要通过以下三个方面进行积极应对：一是提市占率，通过

渠道的扩张和完善不断提升市场占有率；二是扩品类，加大同心圆业务拓展力度，
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提升户均额；三是加快商业模式升级，进一步提升竞争力。 

10、地产端出台了很多政策，请问公司如何看待其影响？ 

答：近期地产相关政策出台确实给行业带来了一些积极的影响，但是具体落实

到业务层面需要一个过程，目前对公司的影响较小。 

11、公司净水业务收入有所下降，请问公司有何应对措施？ 

答：对于净水业务，今年公司重点就产品系列完善、渠道赋能与组织架构等方

面进行了优化调整，积极推动其健康快速发展。 

12、请公司展望一下原材料价格对下半年盈利情况的影响？ 

答：去年原材料价格呈现“前高后低”的趋势，而目前的原材料价格跟去年同

期相比差距不大，预计下半年原材料对于公司盈利的贡献不会有上半年那么明显。 

13、未来公司对零售业务、工程业务的占比如何规划？ 

答：公司坚持“零售、工程双轮驱动”的发展战略，积极推动各业务板块的稳

健发展，未对各业务占比作具体要求及限制。对于零售业务，公司希望其不断“做

大做强”；对于工程业务，则希望其在控制风险的前提下，不断“做优做强”。 

14、请介绍一下公司未来的资本开支计划？ 

答：公司每年的资本开支大约在 2-3 个亿，主要用于生产基地的完善、设备的

新增与智能化改造、新业务的产能增加等，总体较为稳定。 

15、请问公司未来的股权激励措施情况？ 

答：股权激励是公司长效激励机制之一，未来会持续开展，具体实施计划根据

发展需要并综合多方面因素而定。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 9 月 22 日 

 


